



学校だより



開校114周年 港区立本村小学校 校長 黒田 泰正
HP <http://hommura-es.minato-ky.ed.jp/> Eメール hommura-es@minato-ky.ed.jp

校庭は使えなくても、前を向いて

校長 黒田泰正

42日間の長い夏休みが終わりました。夏休みの期間中は、いかがお過ごしでしたでしょうか。今年の夏も気温35度を越し39度になる日が何日もあり、外出も厳しい状態が続きました。9月も残暑が厳しそうです。

学校では、この夏休みに

- ① 10日間の「**夏季水泳指導**」、(教員と指導員の指導)【延べ 1665人】
- ② 6日間の「**本村サマースクール**」(教員の指導による補習)【計 166人】
- ③ 2泊3日の5年生「**八ヶ岳夏季学園**」(教員と看護師8人の引率)

があり、それぞれたくさん子どもたちの参加でにぎわいました。5年生は3日間とも晴天に恵まれ、飯盛山を登山し、滝沢牧場で牛の乳搾り体験をしました。また、高原レタス収穫体験もして、歓声があがっていました。

今夏は、リオデジャネイロオリンピックがあり、私は始めの頃は病院でテレビを見ていて、一喜一憂しました。金・銀・銅メダルだけでなく、参加選手全員の競技前の努力と緊張、終わってからの安堵や喜びや悔いの姿が印象に残りました。挑戦する姿、戦う姿は素晴らしいものです。中でも、チームとしてメダルに輝いた選手たちからは協力・信頼・思いやり・諦めない心を学びました。

- ◎競泳男子800mリレー (銅)【荻野・江原・小堀・松田】
- ◎陸上男子400mリレー (銀)【山縣・飯塚・桐生・ケンブリッジ】
- ◎体操男子団体 (金)【加藤・白井・田中・内村・山室】
- ◎卓球男子団体 (銀)【水谷・丹羽・吉村】
- ◎卓球女子団体 (銅)【福原・石川・伊藤】

これらのチームのメダル獲得は、全国の子どもたちのあこがれと目標になったと思います。何回VTRを見てもいいものです。国民の未来永劫の名場面として語り継がれるでしょう。選手のみなさん、ありがとう。次に行われるパラリンピックも楽しみです。選手のみなさん、応援します。

さて、いよいよ2学期がスタートしました。現在、校庭は人工芝化の工事のために、およそ12月10日頃まで使用ができません。朝会も、体育の授業も休み時間も、主に、室内と体育館になります。水泳の授業は9月いっぱい行います。我慢の2学期、苦しい2学期になります。人工芝で走る子ども、遊ぶ子どもの姿が見られる日まで、学校全体でチームとして、工夫を生み出し、そしてじっと耐えて乗り切りたいと思います。

さて、今日から9月、2学期のスタートです。始業式では、全校児童の元気な顔がみられました。「暑さ、寒さも彼岸まで」で、9月の末には秋晴れのよい季節がきます。2学期は音楽会、遠足、本村まつり、社会科見学・生活科の町探検、研究授業、6年生の連合運動会、6年生の日光移動教室、若竹学級4・5・6年生参加の日光移動教室など、子どもたちが楽しみにして、力を発揮できる行事が多くあります。一つひとつを、前向きな気持ちで進めて、子どもたちにとって校庭は使えなくても、すばらしい2学期にしていけたらと思います。よろしくお祈りします。

授業の窓 5年生

5年担任

総合的な学習の時間「Discover World」では、7月14日の革命記念日に、フランス大使館に行ってきました。各国の来賓が集う中、フランスと日本の国歌を歌いました。当日までは、フランス語の発音に気を付けながら練習をしてきました。本番では、堂々とした態度で、迫力のある歌声を響かせることができました。観ていたフランスの方が、嬉しそうに一緒に歌っていたのが印象的でした。5年生の総合的な学習の時間では、今後も、世界の国々に目を向けた学習を行っていきます。

また、7月23日から25日にかけて、長野県八ヶ岳へ夏季学園に行ってきました。出発は土曜日だった為、交通渋滞が激しかったのですが、ゲームやカラオケで盛り上がり、飽きることなく目的地に着くことができました。昼食後の飯盛山登山では、長く続く山道を、皆で励まし合いながら登りました。頂上で食べたおやつは、格別の味だったようです。キャンプファイヤーでは、レクリエーション系の進行で、ダンスやゲームに大盛り上がりでした。汗をかきすぎ、二度の入浴をした程でした。二日目の牧場体験では、牛の命を考える尊い話を伺うことができました。箕小学校との合同レクリエーションでは大縄をしましたが、とても上手で昨年度練習をした成果を感じました。最終日は、国立天文台野辺山宇宙電波観測所を見学しました。宇宙の不思議や、科学の進歩を感じられるひと時となりました。

三日間を通して、班長を中心にお互いが助け合い、団体行動の意味や協力する意義を実感することができました。

高学年として出発した5年生は、この数か月で大きく成長しました。学校全体にかかわる仕事においても責任をもって取り組んでいます。来年度、最上級生として立派に活躍できるよう、何事にも意欲的に取り組み、力をつけていって欲しいと思います。

特別活動（委員会・高陵アカデミー）について

特別活動委員会

学校教育における『特別活動』とは、「学級活動」「クラブ活動」「委員会活動」「学校行事」などといった集団の活動を指します。これらの活動は、子どもたちが望ましい集団活動をつくり、心身の調和のとれた発達と個性の伸長を図り、集団の一員としてよりよい生活や人間関係を築こうとする自主的、実践的な態度を育てるとともに、自己の生き方についての考えを深め、自己を生かす能力を養うことを目標としています。

「委員会活動」は、主に高学年が行います。活動には、当番的活動と自治的活動があります。保健委員会の保健室でのお世話や、図書委員会の図書室で貸し出し手続き、給食委員会が栄養黒板を記入すること、環境委員会の分別チェックやペットボトルキャップの回収、音楽委員会の音楽集会での演奏、放送委員会の登下校時の放送などは当番的活動です。一方、自治的活動とは、児童全員がよりよい学校生活を送るために話し合い、自主的に何をすればよいか考え行動することです。集会委員会が児童集会の際にみんなを楽しませるための内容をアイデアを出し合って考えることや、本村子ども委員会が、学級の意見を吸い上げて話し合い、決めたことを学級や学校全体に伝え、よりよい学校にしていこうと活動することは自治的活動です。今年度4月に本村子ども委員の発案で、熊本地震に対する募金を行いました。その結果、学校全体で**216,944円**という金額が集まりました。ご協力ありがとうございました。

また、本村子ども委員会は、本村小の代表として、高陵サミットに参加しており、高陵中学校・箕小学校の代表者と共に一堂に会し、つながりをもった活動をしていこうと話し合っています。本村小の子どもたちが、学級の一員、本村小学校の一員、高陵地区の一員として、みんながよりよい生活を協力して目指し、自主的に考え行動できる人に育ってほしいと願っています。

国際理解教育について

国際科担当

港区では「英語による実践的コミュニケーション能力を養うとともに、広く世界に目を向けた国際理解教育を推進し、国際人としての資質を育成する」ことを目標に、年間70時間（1年生は68時間）の国際科の学習を実施しています。

また、本校と筈小学校、高陵中学校の高陵アカデミーでは、「中学校英語への円滑な接続を目指して」という研究テーマをもとに、小中学校9年間を通じた外国語（英語）理解を目指し年間を通じた学習を進めています。

本村小学校には、2名のネイティブ・ティーチャー（NT）の先生がいます。1・2・3・6年生を担当する Adam Nold先生と、4・5年生を担当する Raquel Cabana先生です。

Adam先生はカナダ出身です。20年以上日本にいたので、日本語もとても上手です。趣味は卓球で、日本食では鍋が好きだそうです。Raquel先生はフィリピン出身です。趣味は読書で好きな食べ物はピザだそうです。

二人とも昨年度から本校にいる先生で、子どもたちの顔を覚え、いつも笑顔で子どもたちに受け答えをしています。

授業では、子どもたちが挨拶の歌を英語で歌ったり、イラストカードを使ったりしてボキャブラリーを学びます。また、学んだ単語や表現を使ってビンゴゲームやヒントクイズをし、実践的な学びを身に付けます。ペア学習で場面に応じた会話の練習もします。NTの先生方は、学年に応じて様々な活動を取り入れながら、どの子どもも楽しく英語を学べるよう、工夫を凝らしています。

子どもたちには、国際科の授業はもちろん、授業以外の場所でも、間違いを恐れずに積極的にNTの先生方に話しかけ、コミュニケーションをはかってほしいと考えています。

生活のリズムを整えよう

生活指導委員会

長い夏休みが終わり、いよいよ2学期がスタートしました。夏休み中、各ご家庭で子どもたちはそれぞれの生活リズムで過ごしていたと思います。長期の休み明けですので、学校生活のリズムを取り戻すには時間がかかるかもしれませんが、早寝・早起きを心がけ、学校中心の生活リズムを整えてほしいと思います。朝ご飯をしっかり食べ、毎日笑顔で元気に登校できるようご家庭のご協力もどうぞよろしくお願いいたします。

2学期は学習の充実期となる学期です。また音楽会等の学校行事もあり、日々の学習と行事を通して豊かに成長して行ってほしいと思います。そのためには、落ち着いた生活を送ることが基本となります。時刻を守ることや、休み時間の過ごし方を考えること、交通のきまりを守ること等、学校内のルールと社会のルールを守ることを大切にしていってほしいと思います。2学期は休み時間に校庭で遊ぶことができますので、過ごし方に工夫も必要になってきます。ルールの中で楽しく過ごし、気持ちと行動、両面において「切りかえる」ことも意識して、よりよい毎日を過ごせるよう、生活指導を行っていきます。

9月の生活目標は、

「生活をきりかえ、

規則正しく生活しよう」です。

<今月の生活努力目標>

- ・夏休みの生活から2学期の生活へのきりかえを早くしよう。
- ・登下校時刻、交通のきまりを守ろう。
- ・休み時間は、きまりを守って遊ぼう。
- ・チャイムの合図を守ろう。

児童引渡し訓練

生活指導主任

本年度も大規模地震や、不審者対応などの際に、児童の安全を確保し、確実に保護者の元へ児童を早急に引き渡さなければならないという事態を想定して、児童引渡し訓練を9月3日(土)に行います。

例年この時期一緒に行っていました地域防災訓練は、校庭改修の関係で本年度は行いません。校庭が使えないため、今回の引渡し訓練は、保護者の方やあらかじめ届けていただいている引渡し人の方の動きも今までと少し変わります。7月に配布させていただきました引渡し訓練のお知らせをお読みになりご協力のほどお願いいたします。

○主な流れと引渡し訓練の概要について

保護者の方、年度当初に登録していただいた引取り人の方は、10時45分にご集合ください。引渡しは児童の避難訓練が終わり次第一斉に行います。

今回は、西門が使えないため2階正面玄関からお入りください。尚、大変狭いため、時間通りにお集まりいただき、放送の合図で教室に移動します。上りは中央階段を使い、下りは東階段をご利用ください。地震の想定ですので、エレベーターは使えません。兄弟姉妹がいる場合は、高学年のお子さんからお引取りください。また、退出は正面玄関ではありません。普段は西門などから退出していただきますが、今回使えないため、東階段を1階まで下りて幼稚園との境のピンクの扉から出て幼稚園門からお帰りください。



※東日本大震災の際には、電話が繋がらなくなり緊急連絡網が機能しなかったことがありました。学校からの連絡を皆様に迅速にお伝えするためにも緊急メール配信をさせていただきます。ご登録されていない方がおられましたら、この機会に是非ご登録ください。

9月

の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	木	始業式、給食(始) 4時間授業
2	金	朝読書 若竹事前交流会 保護者会(123年)
3	土	土曜授業日 B時程 3時間授業 引渡し訓練(避難訓練)
4	日	
5	月	全校朝会 5時間授業(4~6年) 発育測定(1年) 保護者会(456年若竹)
6	火	体育集会 安全指導 発育測定(2年) 委員会活動
7	水	B時程 4時間授業(1~5年) 発育測定(若竹) 港区水泳記録会(6年)
8	木	社会科見学(4年) 発育測定(3年)
9	金	朝読書 鯛のゲストティーチャー(5年) 発育測定(4年) なかよし班遊び
10	土	
11	日	
12	月	全校朝会 5時間授業 発育測定(5年) 個人面談
13	火	発育測定(6年) 5時間授業 個人面談
14	水	B時程 個人面談(5-2)
15	木	児童集会 5時間授業 個人面談
16	金	B時程 幼稚園交流給食(4年) 5時間授業 個人面談
17	土	地域祭礼
18	日	地域祭礼
19	月	敬老の日
20	火	全校朝会 移動教室事前健診(若竹) クラブ
21	水	B時程 特別支援学級合同移動教室(始)
22	木	秋分の日
23	金	B時程 特別支援学級合同移動教室(終) 4時間授業(高陵アゲミ研修会のため)
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会 脊柱検査(二次)
27	火	音楽集会 クラブ
28	水	B時程 4時間授業(区研修会のため) プラネタリウム見学(4年)
29	木	本村まつりコーナー紹介集会 4時間授業 (校内研究会のため 6年 1グループ5時間授業)
30	金	朝読書 水泳指導(終) 遠足(34年)
10/1	土	都民の日
2	日	

☆今月の放課後遊びはありません。

※天候等の関係で予定を変更することもありますのでご了承ください。

※個人面談の詳細については、後日連絡いたします。